

EL ECO DE LA FUSION

Periódico republicano bisemanal

ANNO VI.
 Precios de suscripción
 En Tortosa, al mes 0'50
 Fuera, semestre 3'00
 Anuncios comunicados a precios convencionales.— Pa.º adelantado.

Tortosa 7 Junio 1903

Puntos de suscripción
 En la Redacción y Administración, Calle de Berenguer, esquina a la de la Estación, piso 2.º
 Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

N.º 48

Prestigios de terra cotta

Para que nuestros lectores se enteren de quien es Lerroux, de donde viene y a donde va, copiamos de nuestro colega madrileño *Tierra y Libertad* los siguientes párrafos de un artículo que inserta aquel periódico.
 Los comentarios los dejamos para nuestros lectores y para el director de *La Publicidad* don Eusebio Corominas.

Lerroux tiene una grillera por cerebro. No se puede decir de él que es un genio acreedor a la admiración del público, porque para esto precisa una inteligencia que no divague ni oscile como la suya.

Tiene, únicamente, toda la travesura del hombre listo que pone su astucia al servicio de su persona, del hombre *cuco* que persigue un fin meramente personal, que sabe encubrir perfectamente su carencia absoluta de fe en determinado ideal, sustituyéndola con multicolores barnices que su brocha gorda moja en todos los potes de la teoría del vecino.

Con una verdadera inteligencia que siguiera la línea recta, iría lejos, porque no le falta fuerza de voluntad; pero como su desmedido afán de gloria y de popularidad, que mal encubre haciéndose el modesto en sus últimos escritos, le ciega, no pasará de la clase de «un político más» como tantos otros, flores de un diaz marchitas antes de abrirse, agostadas por el infatigable calor de éxitos de guardarrropía incubados por la vanidad y la ambición.

Lerroux es un Jano de múltiples caras. Republicano, socialista, anarquista, radical, reformista, ateo, deísta, militarista, antimilitarista, en lo abarca todo y nada aprieta, se ha afirmado en todas las creencias y las ha arrojado por la ventana cuando le ha convenido.

Es un desahogado en quien solamente pueden tener confianza los papanatas que no saben nada de nada, los que no ven, que no comparan, que no meditan, los que no tienen más orientación que una provocada impulsividad, ni más objetivo que el entusiasmo por el entusiasmo. Lerroux es el viento que sopla indistintamente en todas direcciones, y su público es un público de empujadas velatas chirriosas.

¿Qué es, en resumidas cuentas, el diputado

por Barcelona? El mismo nos lo dirá. Yo, anticipándome, afirmo que es un tonto ó un granujilla, ó ambas cosas a la vez, hasta que se me demuestre lo contrario.

Y como no me duelen prendas, ni me gusta afirmar en balde, en guardia, Lerroux, porque voy a hacer tu retrato pintado: por tí mismo.

Fué una vez y va otra nuevamente al Congreso, el ídolo de los babiecas barceloneses; ¿Qué va a hacer allí?

Pues... a esto, a hacer ver que se hace, es decir, nada; ó mejor dicho, algo, engañar a sus electores, porque las Cortes, «serán, como todas, escuela de ineptitud, vivero de leyes estúpidas, palenque donde lucharán las ambiciones, mercado en el que se venderán las conciencias, un muladar donde acabarán de corromperse la opinión pública si la hay, y la conciencia política si existe.»

Así escribía Lerroux cuando aún no era diputado.

Y aún suponiendo incorruptible la conciencia de Lerroux, suponiéndole capaz de resistir las sollicitaciones del medio, no puede justificar en estos momentos, en modo alguno, su asistencia al Parlamento quien haya escrito:

«¿Qué importa que vayan allí unos cuantos hombres de buena fe ó de rectas intenciones? ¿De qué les servirán sus iniciativas, si las tienen, frente a una mayoría que ahogará sus palabras y les combatirá a taconazos sobre los pupitres estrepitosos?»

Si nada pueden hacer de provecho los diputados republicanos, si aquél es un ambiente de corrupción, ¿por qué nos se retira, por qué exponen su honradez de tal modo? ¿Es que antes de sentarse en el Parlamento están ya corrompidos? Indudablemente.

«A temperarse al medio es transigir con la iniquidad,» ha escrito asimismo Lerroux cuando aún no era diputado. Luego, cometes una mala acción a sabiendas transiguiendo con el medio parlamentario que reconoces es una farsa, engañas al pueblo cuando le prometes que puedes hacer allí una labor digna y seria que sabes no podrás hacer.

¡Oh genio de baratillo! ¡Oh prestigio de terra cotta! ¡Oh lumbrera política! Ya que tan alto

pregonaste tú mismo tu futuro fracaso, ya que tienes todas las osadías de los sinvergüenzas que se pasan por debajo de la pierna lo que ayer sustentaron, y se burlan cínicamente del pueblo, no te extrañe que te califique de farsante, porque como tú mismo escribiste:

«Con palabras se enardecen los ánimos, se alimentan las esperanzas, pero, ¡hemos sufrido ya tantas decepciones!

¡Vengan hechos.

«El pueblo los espera y responderá. Pero está ya harto de tejer coronas a los incruentos héroes parlamentarios.»

Eres uno de tantos. Amolda, si quieres, que se te respete, tus actos ó tus palabras, procura no caer en semejantes contradicciones de conducta; de lo contrario tenemos el derecho de preguntarte cómo puedes miserablemente al pueblo que te vota.

Esto por lo que se refiere a tu conducta política. En cuanto a ideales, los pregonas tan concretos, tan sin mezcla, que se parecen a tu conducta como dos gotas de agua.

J. PRAT
 (*Tierra y Libertad*)

Desde Alfara

Sr. Dr. de EL ECO DE LA FUSION.
 Tortosa.

Muy señor nuestro: Despues de enterarnos de la despreciable conducta de *La Publicidad*, prestándose a insertar la carta de Lerroux para querer manchar la dignidad de nuestro querido representante republicano D. Juan Ribás Cots, hemos decidido manifestar públicamente que ni reconocemos como republicano a Lerroux ni consideramos correcto el proceder de aquel periódico.

No queremos impostores en nuestros pueblos, ni a Lerroux ni nadie, el que puede penetrar en nuestra conciencia para decir si nuestro respetable amigo señor Ribás, ha de ser ó deje de ser nuestro director político en esta Comarca.

«Obras son amores y no buenas razones», y como a Lerroux no le debemos nada ni le conocemos más que como un perturbador con la capa de republicano, le despreciamos y reiteramos nuestra adhesión a nuestro antiguo amigo D. Juan Ribás.

Quedamos de V. correligionarios y amigos
 Q. B. S. M.
 JOSÉ FRA. QUET,
 MIGUEL JUVANI,
 AGUSTIN PORCA.

VAMOS CUMPLIENDO

Lacerado continuamente nuestro corazón por los desengaños sufridos de hijos de una misma familia, fuimos siempre los primeros en no llevar a la publicidad las miserias de la gran familia democrática. Esta había sido siempre nuestra línea de conducta y la teníamos á orgullo.

Está en nuestro modo de ser el no admitir patentes de republicanismo, por eso respetamos los derechos individuales, y mucho menos de advenedizos ni politicastro sin conciencia que han venido á nuestras filas tan solo por su medio personal y vivir como ellos saben hacerlo.

Talares de lupanar y golfos de cafetín han sido los que han pretendido deshonrar á republicanos de toda la vida, á ciudadanos que todo lo deben á sus propias fuerzas, al trabajo, que es lo que más enaltece al hombre honrado.

Siempre las víctimas han sido sacrificadas por cuatro desaprensivos, los advenedizos, y para desgracia de la República no falta nunca un fantoche, un Lerroux que erigiéndose en emperador, haga coro á una docena de desgraciados repartiéndoles credenciales como si repartiera pañados de cieno.

La fatuidad es una de las mayores desgracias del hombre, y la falta de sentido político de los barceloneses han levantado un pedestal sin cimientos que mañana arrepentidos, con aquellos treinta mil votos, se apresurarán á derrumbarlo no sin antes llorar los yerros cometidos y el haber encumbrado á un hombre sin pudor político, exento de todo amor á la República, y lleno su cerebro de monomanías de dictador.

S. M. Don Alejandro I repartiendo R. O. de corresponsales, es todo cuanto nos faltaba admirar en este valle de locuras, y no comprende que á los hombres serios no les facina la oratoria de club y menos creen en los que ayer predicaban

la repartidora y hoy no se les conoce en que ambiente.... respiran.

No hemos adorado á ningún ídolo; hemos admirado y respetado con profundo cariño á los verdaderos apóstoles de la democracia, á los maestros sinceros, nunca á los Lerroux que ellos saben donde van sin que desgraciadamente cuenten en su historia política ni el más pequeño sacrificio moral ni material.

Por reducido que fuera nuestro campo político no escucharíamos á embaucadores ni aportaríamos el grano de arena para su encumbramiento, estamos en el siglo XX y el monótono canto de sirena no halaga nuestros oídos.

Los sentimientos del alma, las expansiones del corazón nos halagan y seducen, amigo D. Alejandro I, pero los ladridos á la luna nos producen el más refinado esplin.

Admiramos á los hombres de orden; admiramos á los ciudadanos fieles cumplidores de su palabra; admiramos á los que con el ejemplo practican la sensatez y el amor á nuestro ideal. Pero ¡ay! del que solo engaña con marrullerías al inocente; aquél merece nuestro más profundo desprecio.

Si, despreciamos al vividor político y sin hipocresía lo apartamos de nuestro lado; á los gangrenosos se les amputa más allá de la parte insana. La ciencia echa mano de cáusticos y del bisturí para separar ó cauterizar todo lo que pueda ser peligro de infección para el organismo.

Nuestro espinazo se dobla ante sentimientos nobles, jamás ante los que ayer merodeaban en el anarquismo y socialismo y hoy en montadores de Casas del pueblo.

Por ser la prudencia nuestra norma de conducta se nos arrojó á la pendiente. En ella estamos D. Alejandro.

tuvieron que pactar con diferentes agrupaciones políticas así como con los de Manaut que son nuestros constantes calumniadores. Apesar del aparato de fuerzas sumadas por los fusionistas para realizar una acción comun, se convencieron de que nuestro partido derrotaría á todos juntos y ante el temor de sufrir tan tremendo fracaso, empezaron por no reunir la Junta Municipal del Censo el día que previene la ley para la proclamación de candidatos y designación de interventores y suplentes, acudiendo en dicho día solamente nuestro partido sin que contáramos con un solo individuo de dicha Junta. Se verificó ésta al siguiente día acudiendo todos los elementos coaligados en contra nuestro partido que se presentaba solo á la lucha, creyéndose de buena fé estar bajo el amparo de la Ley del sufragio; ¿pero de qué manera obraron los monárquicos y los del perturbador de Manaut? Sin duda que Tortosa y su comarca recordará como se pisotearon las leyes de la manera inculcable con que se nos trató, pero sigamos haciendo historia y ella nos lo demostrará.

Reorganización del partido de Fusión republicana de la comarca de Tortosa.

ACTA: En la villa de La Galera, á los 31 días del mes de Mayo de 1903. Reunido el partido de Fusión republicana que reconoce como Jefe al eminente hombre público D. Nicolás Salmerón Alonso, proclamado en la gran asamblea celebrada en Madrid el 25 de Marzo último bajo la presidencia de D. Jacinto Canals Guimet, acordó por unanimidad reorganizar las fuerzas de Fusión republicana reconstituyendo su comité para seguir la política del señor Salmerón y que se remitan tres copias del acta al presidente de la Junta municipal de Fusión en Tortosa D. Juan Ribás Cots, para que éste curse la correspondiente al señor Salmerón en Madrid, al comité provincial y otra para que se archive en Tortosa.—Pasóse á votación quedando el comité constituido en la forma siguiente:

Presidentes honorarios, D. Nicolás Salmerón Alonso—D. Miguel Morayta Sagrario.

Presidente, D. Jacinto Canals Guimet.

Vicepresidente, D. Juan Bta. Bailach Sanz.

Tesorero, D. Damian Garcia Lleixá.

Vocales, D. Mariano Rollo Cherta—D. Francisco

Bailach Sanz—D. Francisco Valmaña Verge—don

Juan Tomás Rodríguez—D. José Rollo Fabra—don

José Bernad Ferré de José—D. José Muñoz Verge.

Secretarios, D. Antonio Pons Millán—D. Enrique

Bailach Ferreres.

Y para que conste donde convenga expido la presente copia en La Galera á 31 de Mayo de 1903.

El Secretario,

ANTONIO PONS.

V. B.

El presidente del comité,

JACINTO CANALS.

CONSULTORIO-HOMEOPATICO

DE

P. CAVALLÉ

Rosa, 13, Entresuelo, 1.ª—Tortosa

HISTORIANDO

III
Hará sobre dos años, aproximadamente que el maquiavélico Monner amparó en ésta á un estudiante vecino de Valencia, presentándolo á unos cuantos que se apellidan republicanos, pero que siempre han militado en la monarquía ó mejor dicho en ninguna parte, y dirigidos aunque trascortina por el susodicho Monner Mauricio, constituyeron un comité de Unión republicana que en poco tiempo ha sufrido divisiones formándose otras por los descontentos del mismo grupo, empezaron la publicación de un semanario redactado por el tetuanista escapado de Mora de Ebro Sr. Monner y el estudiante vecino de Valencia á que antes aludía D. Luis Manaut. El comité ó comités fueron presentando á la junta provincial para recibir su sanción, pero no fueron aprobadas y entonces echaron mano

del semanario haciéndole servir para lo que en realidad se había fundado, esto es para insultar y deshonrar á nuestro presidente Sr. Ribás y á sus muchos amigos, sin que apesar de esto haya podido lograr dicho semanario más que un despreciativo silencio por nuestra parte, y que los exabruptos y bravatas se contestan por si solas.

El grupo de disidentes (ya que no podemos darle el nombre de comité republicano), á cuya cabeza figuraba el Sr. Manaut, pactaron con la mascarada liberal y en las últimas elecciones de concejales en que nuestro partido acordó ir completamente solos á la lucha, ya que se consideraba con fuerzas suficientes para obtener en los comicios un grandioso triunfo.... pero los fusionistas de la situación en aquel entonces, al enterarse de nuestra enérgica actitud y viéndose con razón derrotados por completo, forzosamente

A NUESTROS CORRELIGIONARIOS

Para poder llevar á feliz término los trabajos que empezamos á efectuar á raíz del último mitin celebrado en el teatro del Balneario, según lo ordenado por nuestro respetable é ilustre Jefe Sr. Salmerón, conviene que cuanto antes remitan á esta redacción, los correligionarios de los pueblos del Distrito de Tortosa y Roquetas, copia del acta de la Constitución del Comité allí existente de nuestro partido.

Crónica

El lunes cayó una exhalación en la iglesia llamada de la Petja, ermitorio inmediato á nuestra ciudad. Penetró por el campanario, tomó la dirección del coro y por fortuna no ocasionó desgracias personales. En aquel momento, había en el templo trece personas.

En el edificio notáronse tan solo algunos desperfectos.

Es inútil decir el susto que recibieron los que se encontraban en aquel paraje durante la tempestad.

El señor Gobernador hace público que ha sido remitido al ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por D. Andrés Alcoverro y otros electores de Gandesa.

Los norteamericanos no cesan de idear cosas grandes.

Ahora se les ha ocurrido convertir en puerto de mar á Chicago, ciudad apartada de la costa 1,500 kilómetros.

El proyecto consiste en la construcción de un gran canal marítimo que unirá á Chicago con el Atlántico por los grandes lagos el Hudson y Nueva York.

La anchura mínima del canal será de 65 metros y la profundidad de 640.

Calculase en mil millones de dollars la cantidad necesaria para llevar á cabo la colosal empresa.

En el cementerio nuevo de Barcelona se trabaja activamente en la construcción de la tumba del gran Verdaguier, que debe inaugurarse el día 10 del corriente.

Está ya casi terminada la perforación de la roca que ha de contener los restos del insigne poeta y se están ultimando las barandillas de piedra de Montjuich de la escalera que ha de conducir á la roca.

Hay el proyecto de rodear de jardines el monumento, bajo el cual descansará el cadáver del autor del «L'Atlántida».

En algunos puntos de nuestro término ha dado comienzo la operación agrícola de la siega.

Los labradores se hallan satisfechos de la cosecha.

Viajando en un coche del tren de Andalucía, una niña tuvo la desgracia, al asomarse á una ventanilla, de caer á la vía.

Su madre, desesperada, se arrojó súbitamente tras de su hija, y seguidamente el padre.

Varios disparos de la guardia civil llanaron la atención del maquinista, y éste paró el tren rápidamente.

Gran fábrica de productos refractarios y alfarería de JOSÉ CERVERA

Despacho: Sangre, 1. --- Fábrica: Arrabal Capuchinos. --- TORTOSA

Gran existencia de ladrillos refractarios.

ESPECIALIDAD en la construcción de retortas en grandes dimensiones para fábricas de gas sulfuro de carbono, blanco de zinc, refinación de azufres y otras industrias.

HORNILLOS ECONOMICOS para coladas, planchar y guisar.

Se encarga esta casa de toda clase de piezas refractarias sean cuales sean sus formas y dimensiones.

Bajaron el jefe del tren y otros empleados, así como varios viajeros, y vieron con gran satisfacción que aquéllos solo habían sufrido ligeras lesiones.

Atendidos convenientemente, el tren continuó su itinerario.

Tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores que se ha puesto á la venta la hermosa obra del eminente escritor D. Benito Perez Galdós, EL EQUIPAJE DEL REY JOSÉ que hacia algun tiempo se hallaba agotada.

Pertenece al millar treinta y cinco á que asciende en la actualidad la venta de este Episodio del cual van impresos á la fecha treinta y siete mil ejemplares, en siete ediciones.

Recomendamos á nuestros lectores la adquisición de dicha obra, pues estamos segurísimos que al leerla se deleitarán como sucede con la lectura de todas las obras del Sr. Galdós.

Por la sociedad de cazadores se ha acordado premiar á cuantos persigan á los animales dañinos que destruyen los nidos de perdices; á los que, por cuantos medios les sean posibles, procuren la conservación de los mismos, y á los que con denuncias contribuyen á que se respete la veda.

Este acuerdo, á la par que es magnífico, está aprobado por el señor gobernador y autoridades locales.

PLAZA DE TOROS

Hoy se verificará una magnífica novillada en nuestro circo taurino, lidiándose cuatro bravos novillos-toros por la siguiente cuadrilla

Espadas: Ricardo Martínez, (*Morenito*), de Sevilla. Francisco Duart, (*Chirrita*), de Tortosa.

Banderilleros: Antonio López, (*Niño Rita*), de Sevilla.—Juan Miguel, (*Batalier*), de Valencia.—Juan García, de Valencia.—José Velasco, (*Blanquito*), de Valencia.—Un puntillero.

Además el célebre *Don Sebastian* (rival de D. Tancredo) ejecutará su voricigado experimento de esperar sobre el pedestal á un toro á la salida del chiquero.

PRECIOS: Entrada general sombra, 1.25 pesetas.—Id. id. sol, 0.75.—Medias entradas para niños menores de 10 años y militares sin graduación, sombra, 0.80.—Id. id. id. sol, 0.55.—El sello móvil, á cargo de la Empresa.

Han llegado á ésta, con el propósito de pasar las vacaciones veraniegas al lado de sus familias, algunos estudiantes, paisanos nuestros, alumnos de las Universidades de Barcelona y Valencia.

Se ha concedido el retiro para Uldecona, con el haber mensual de 30 pesetas, al soldado de infantería, Sebastián Rivas Ferrer.

Recordamos á nuestros lectores, que con el presente mes, termina el período voluntario para adquirir las cédulas personales, correspondientes al año natural corriente.

CAFÉ DEL PARQUE

El dueño de dicho café ha montado un servicio esmerado, sirviendo todos los días toda clase de helados, jarabes, aperitivos, etc., etc.

Además ha contratado para todos los días festivos á la banda *Lira Dertosense* á fin de que amenice tan ameno sitio.

PARA VENDER: Una ó dos fabricas completas con toda su maquinaria para la elaboración de bebidas gaseosas.

Y de convenir todo lo perteneciente á dicha fabricación, esto, es, botellas, sifones, cajas, etc., etc.

Darán razon en esta Imprenta.

Dicen de Falset que durante la noche del domingo al lunes último perpetróse un robo en la casilla escritorio contigua á las minas de plomo que en el término de Bellmunt explotan los Sres. Folch y Albiñana de Barcelona.

Un sujeto apodado *Meso*, vecino de Falset, rompiendo un cristal de la claraboya, con la ayuda de una cuerda, deslízase hasta el interior del escritorio, apoderándose de unas 4.600 pesetas. Cuando tenía la suma en su poder, al intentar salir con la cuerda, hizo algun ruido, del que, apercibieronse los serenos y algunos trabajadores, quienes puestos al acecho y abriendo el local encontraron al *Meso*, que se dejó detener sin oponer la menor resistencia, devolviendo la suma robada.

Avisada la guardia civil, entregó el *Meso* al Juzgado, ingresando más tarde en las cárceles del partido de Falset.

Se vende un alambique para fabricar aguardiente de 100 litros de capacidad de la caldera; un kiosco grande de buenas proporciones, barriles y demás utensilios para la venta de aguardientes.

Dirigirse á Pascual Raga, calle Lavadero, Uldecona.

SE VENDE dos aparadores nuevos con puertas vidrieras de medio cristal de una pieza, con sus aparatos para luz de gas.—Precio módico.

Razon en esta imprenta.

Oficiales barberos: En el *Salon Oriental* de D. Agustín Escardó, situado en los porches de la calle del Angel se necesitan dos oficiales, uno á todo estar y el otro para sábados y domingos.

Casa de huéspedes de Rosa Caballé: Esta casa situada en la calle de Berengué (al lado de la *Vaqueria de las Flores*) ofrece al público espaciosas habitaciones, esmerado y económico servicio.

ZAPATERIA MORESO

PLAZA DE LA CATEDRAL Y ARCO DEL ROMEU

Calzado de todas clases, fabricado únicamente

para esta casa, en su fábrica de Barcelona

Depósito y venta del legítimo calzado de goma.

El calzado de goma más elegante y más duradero se fabrica por la

Boston Rubber Shoe Co.

BOSTON

Fijese que las suelas lleven el nombre
Para caballero de a 9 y 10 pesetas.
» señora a 7'50 id.



Calzado con suela de cáñamo, de varias clases, único que ofrece garantía de duración. - Depósito de lustres y cremas para limpiar el calzado, varias marcas, al por mayor y menor. - Se confecciona a medida, con arreglo a los modelos de Barcelona que recibe temporalmente

VENTAS AL CONTADO • PRECIO FIJO

Sucursales en varias poblaciones de la comarca

VERTHEIM

Máquinas para coser perfeccionadas y completamente silenciosas

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS DESDE 2'50 PESETAS SEMANALES

Sirven para familias y varias industrias como son: camiserías, sastrerías, zapaterías, fábricas de corsés, paraguas, sombreros, géneros de punto

ojales, catalos y toda clase de bordados artísticos. La verdalera máquina BOBINA CENTRAL, la más ligera y veloz que se conoce, puesto que alcanza a 3.000 puntadas por minuto produciendo en igual tiempo una tercera parte más de trabajo que cualquiera otra máquina por ser su movimiento rotativo evitando así los choques y desgaste que tienen otras máquinas llamadas de BOBINA CENTRAL, MÁQUINAS RECTILÍNEAS para la fabricación de medias y calcetines.

Recomiendo muy especialmente la máquina TEUFONIA por ser innecesario el empleo de manguadores haciendo el talón especial automáticamente por medio de un aparato de tiraje. También puede hacerse con la TEUFONIA el talón ordinario cuadrado.

Agujas aceite y piezas de recambio para toda clase de máquinas para coser.

SUCURSAL EN REUS, MAYOR, 7. - Representante en Tortosa: ZAPATERIA MORESO, Plaza Catedral y Arco del Romeu

TORTOSA

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

SUCURSAL

EN REUS

Rambla de San Juan 41

PÍDASE EL CATÁLOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS:

Calle de Monterols, 40

Sucursal en Tortosa: Angel, 14

GÉNEROS EXISTENTES

Limonadas gaseosas elaboradas con el bicarbonato sosa, clase 1.ª a 10 ptas. 100.

Id. id. id. id. clase 2.ª a 8 ptas. 100.

Limonadas gaseosas elaborados todos los demás

sistemas cocidos, clase 3.ª a 7 ptas. 100.

Zarzaparrilla verdad con esencia pura, clase 1.ª

Zarzaparrilla clase 2.ª

Grán fábrica de bebidas gaseosas

ENRIQUE ZARAGOZA

SAN BLAS, 11. - TORTOSA

Productos elaborados con el bicarbonato de sosa puro

Fabricación moderna

GÉNEROS EXISTENTES

Brea Munera con esencia, clase 1.ª

Cerveza alemana tónica y de gran pureza

Cervezas extrageras de varias clases

Se elaboran también de encargo, tanto en botellas como en sifones los siguientes aperitivos:

Amer-Picón, Absenta, Vittel, Vermohut, etc.

cétera, etc.

Se hacen de encargo toda clase de bebidas refrescantes